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 64ª Reunião Ordinária Realizada em 05.04.2021, às 17h00 
Videoconferência 

 

1. Verificação de quórum 

Participantes da reunião, por meio de videoconferência, os conselheiros arquitetos e urbanistas: Rafael Amaral 
Tenório de Albuquerque, presidente do CAU/PE; Andreza Carla Procoro Silva Pereira, vice-presidente e 
coordenadora da Comissão de Ensino, Formação e Exercício Profissional (CEFEP-CAU/PE); Henrique Marques 
Lins, 1º vice-presidente e coordenador da Comissão de Organização, Administração e Finanças (COAFIN-
CAU/PE); Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, 2ª vice-presidente e coordenadora da Comissão de Ética e 
Disciplina (CED-CAU/PE). Presentes ainda: o chefe de gabinete, Leonardo Igrejas; o gerente geral, Sérgio 
Manzi; o assessor especial da presidência, Arnaldo de Lima Borges Neto; a assessora de comunicação Márcia 
Guenes; e a secretária executiva Renata Tavares. Verificada a existência de quórum regimental foi dado início 
aos trabalhos. 

2. Justificativa de ausências 

Conselheiro titular Tomás de Albuquerque Lapa, convidado do CONDIR-CAU/PE por motivo do cumprimento de 
atividades acadêmicas inadiáveis, na UFPE, no mesmo horário. 

3. Ordem do dia 

No dia cinco de abril de dois mil e vinte e um, às 17:00 horas, reuniram-se por meio de videoconferência, os 
membros do Conselho Diretor (CONDIR-CAU/PE). O presidente do CAU/PE, Rafael Amaral Tenório, iniciou os 
trabalhos dando boa tarde aos presentes. Comunicou os objetivos desta reunião e passou a tratar dos assuntos 
constantes da pauta, distribuída previamente pelo gabinete. Indagou aos presentes se tinham alguma 
observação a fazer acerca das súmulas das reuniões anteriores, de nºs 62 e 63, enviadas previamente, quando 
da convocação desta reunião. Os presentes informaram que não tinham observações a apontar e concordaram, 
por unanimidade, pela aprovação das súmulas. Prosseguindo a pauta: 01. Comunicados do presidente e dos 
vice-presidentes. O presidente informou que, devido ao número de comissões temporárias criadas, está 
havendo um conflito na marcação de suas reuniões. Recomendou que, antes de agendar seus compromissos, 
os coordenadores, por meio de suas assessorias, observem com atenção as datas de outras reuniões com a 
secretária executiva. O gabinete se encarregou de passar e-mail circular orientando sobre o fato. Hoje tivemos 
problemas de choque de horários de duas comissões temporárias (COPUL e ComCID) com a reunião do 
CONDIR. Outro tema destacado pelo presidente foi o fato de que o CAU está enfrentando algumas dificuldades 
na estruturação física dos eventos, provavelmente em função do quantitativo de comissões temporárias criadas, 
mas que para superar isso a gerência geral, com a autorização da COAFIN-CAU/PE, criará uma sala ou estúdio 
fixo, até o mês de maio próximo. Isso facilitará a operacionalização e agilização das nossas ações, além de 
proporcionar uma drástica redução de custos para sua realização. Prosseguindo, destacou alguns eventos 
ocorridos no mês: i) Live “Discussão sobre o novo Plano Diretor do Recife: novidade e atualizações”, com a 
participação de Taciana Sotto-Mayor, dia 07 de março, evento coordenado pela conselheira Cristiana Maria 
Correia de Araújo Estelita; ii) Reuniões com OAB-PE e CREA-PE, 16 e 19 de março. O presidente recomendou 
que a assessoria de comunicação possa fazer um pequeno vídeo tratando do assunto ATHIS para atender a 
comissão mista ATHIS - CAU/PE, OAB-PE e CREA-PE, sob a coordenação do CAU/PE, tal qual a OAB-PE fez 
em relação ao tema regularização fundiária; iii) Capacitação ATHIS on-line – Caminhos para ATHIS, dias 23 e 
24, contando com a participação de quase 700 inscritos; iv) 3ª Reunião Ordinária do Fórum de Presidentes de 
CAU/UF, 26 de março, no qual os presidentes formularam pleito à presidente do CAU/BR, Nadia Somekh, 
requerendo a prorrogação de prazo por mais 30 dias para a solicitação de desconto adicional para Pessoa 
Jurídica (PJ), sendo atendidos prontamente; v) Publicação da Portaria nº 146, que regulamenta o procedimento 
administrativo de cobrança de dívida ativa, de 08 de março/21. 02. Comunicados dos Coordenadores das 
Comissões Ordinárias (CEFEP, COAFIN e CED). A seguir, o presidente passa a palavra aos coordenadores 
de comissões ordinárias para relatarem as ações das comissões durante o mês. A coordenadora da CEFEP-
CAU/PE, Andreza Carla Procoro Silva Pereira, além dos processos tramitados na comissão, relata que o 
principal assunto tratado no âmbito de sua comissão foi a elaboração de Ofício versando sobre EAD a ser 
submetido ao Plenário do CAU/PE para ser encaminhado ao CAU/BR. Em relação à COAFIN-CAU/PE, o 
coordenador Henrique Marques Lins colocou que, no tocante à situação financeira (receitas e despesas), tudo 
está transcorrendo dentro dos padrões esperados e que a previsão para o 2º trimestre é muito boa, melhor até 
da verificada ano passado. O gerente geral, Sérgio Manzi, destacou que a partir de amanhã inicia o processo de 
devolução dos valores pago a maior pelos arquitetos nas suas anuidades e que espera concluir todo o processo 
ainda este mês de abril, pois está havendo muitas cobranças nesse sentido, muito embora os valores não sejam 
relevantes. Concluindo esse item, a coordenadora da CED-CAU/PE, Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, 
informa que amanhã ocorrerá a reunião da comissão e que devem sair primeiras deliberações. 03. Recurso ao 
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Plenário. Auto de infração nº 1000083927/2019 – Enviado pela CEFEP-CAU/PE. O chefe de gabinete, 
Leonardo Igrejas, informou que esse processo foi encaminhado pela CEFEP-CAU/PE, em 29 de março/21, e 
que se trata de um recurso ao Plenário e, portanto, deverá ser distribuído na próxima Plenária para um 
conselheiro examinar. O presidente aproveita para ressaltar o atual papel da fiscalização, que precisa direcionar 
mais sua atuação para fora do CAU/PE. O Conselho precisa se fazer presente, intensificando seu papel 
principalmente no interior do estado, especialmente nas cidades de Caruaru, Petrolina e Garanhuns “A 
fiscalização tem que rodar mais, porém de forma estruturada e organizada”. O gerente geral, Sérgio Manzi, ficou 
de, ainda nesta semana, traçar uma estratégia com a GETEC, visando à retomada imediata, não apenas 
atuando na fiscalização propriamente dita, mas também, quando possível, no atendimento. Antes de passar 
para o próximo item da pauta, o gerente geral, Sérgio Manzi, fez um teste de uma gravação, realizada hoje de 
manhã, para mostrar como seria o funcionamento do estúdio de geração de lives. O presidente ponderou que 
com as lives anteriores foi atingido um patamar de excelência num padrão muito bom, que não pode retroceder 
quanto à qualidade desse serviço. Entende a importância da proposta para a redução de custos, mas deixou 
bem claro o aspecto da continuidade da qualidade do serviço oferecido. “Não adianta reduzir custos se o serviço 
oferecido for inferior”. Sugere a aquisição de um pequeno painel de LED. O evento tem que assumir uma 
categoria profissional. O gerente geral e o assessor especial da presidência falaram dos aspectos operacionais 
(atualização de aplicativo) e jurídicos (formalização de convênio) do “Novo Clube CAU/PE”. 04. Estruturação 
da Pauta da 174ª Sessão Plenária Ordinária. O presidente recomendou ao chefe de gabinete, Leonardo 
Igrejas, restringir, ao máximo, o item expediente da pauta, e que apenas os assuntos relevantes sejam levados 
à Plenária, de forma a agilizar sua realização. O principal assunto dessa próxima reunião será a rerratificação 
das comissões temporárias (criação, aproveitamento dos trabalhos já desenvolvidos), principalmente a 
consolidação da sua composição. Delegou ao assessor especial da presidência, Arnaldo de Lima Borges Neto, 
coordenar o assunto, tal qual o fez na última Plenária, com grande desenvoltura. O CONDIR-CAU/PE 
encaminhará os nomes dos coordenadores e coordenadores adjuntos, bem como membros, de cada uma das 
comissões temporárias para apreciação e votação do Plenário. O chefe de gabinete, Leonardo Igrejas, ficou de 
contatar os coordenadores de comissão temporária solicitando o exame da composição de cada uma delas para 
discussão e consolidação no Plenário. O CONDIR-CAU/PE decidiu, entretanto, extinguir as comissões 
temporárias Coordenação de Cursos e CAU Jovem. A justificativa apresentada para a extinção da primeira 
comissão foi a existência de apenas um membro, circunstância que evidencia ser possível que outra comissão 
assuma esta função. Quanto à comissão CAU JOVEM o motivo foi a constatação de que os trabalhos que 
seriam desenvolvidos poderiam coincidir, em parte, com o da comissão de Coordenação de Cursos. O 
CONDIR-CAU/PE recomenda que as vice-presidentes assumam a liderança e formem grupos de trabalho, se 
for necessário, para conduzirem esses assuntos, com apoio da área de comunicação do Conselho.  

04. Extra Pauta 

Ofício Circular CAU/BR nº 017/2021. Sugestões de aprimoramento do processo eleitoral. O presidente sugeriu 
ao gabinete encaminhar, previamente, cópia do Ofício e do atual Regimento Eleitoral a todos os conselheiros e 
suplentes, concedendo prazo de 30 dias para retorno das sugestões. Ressaltou que o assunto, por ser muito 
importante não fique sem uma coordenação, sugerindo ao conselheiro Henrique Marques Lins exercer essa 
função. Solicitou, ainda que, o assunto seja tratado na próxima Plenária. Alertou que o CAU/BR concedeu prazo 
de 60 dias para o encaminhamento das sugestões e que todos fiquem atentos a isso. O conselheiro Henrique 
Marques Lins, se encarregou de estruturar as sugestões recebidas e de apresentar uma proposta na próxima 
reunião do CONDIR-CAU/PE, a ocorrer em maio/21. 

05. Informes 

Não houve. 

06. Encerramento 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CAU/PE, Rafael Amaral Tenório de Albuquerque, agradeceu a 
presença de todos e declarou encerrada a 64ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor do CAU/PE, a qual, eu 
Leonardo Igrejas, lavrei a Súmula e dou fé. Recife, 05 de abril de 2021. 

 
 
PRESENTE 
Rafael Amaral Tenório de Albuquerque 
Presidente do CAU/PE 
 
 

PRESENTE 
Andreza Carla Procoro Silva Pereira 
Vice-Presidente do CAU/PE e Coordenadora da 
Comissão de Ensino, Formação e Exercício 
Profissional (CEFEP-CAU/PE) 
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PRESENTE 
Henrique Marques Lins 
1º Vice-presidente do CAU/PE e  
Coordenador da Comissão de Organização, 
Administração e Finanças (COAFIN-CAU/PE) 
 

PRESENTE 
Suely Alice Vasconcelos Mangabeira 
2º Vice-presidente do CAU/PE e  
Coordenadora da Comissão de Ética e Disciplina 
(CED-CAU/PE) 

PRESENTE 
Tomás de Albuquerque Lapa 
Conselheiro Titular Convidado 
 
 

PRESENTE 
Leonardo Igrejas 
Chefe de Gabinete do CAU/PE 
 

PRESENTE 
Arnaldo de Lima Borges Neto 
Assessor Especial da Presidência do CAU/PE 

PRESENTE 
Sergio Manzi 
Gerente Geral do CAU/PE 

   
 
PRESENTE 
Renata Tavares 
Secretária Executiva do CAU/PE 

PRESENTE 
Márcia Guenes 
Assessoria de Comunicação do CAU/PE 

 

 
 
Considerando o cenário de pandemia decorrente da COVID-19 e em defesa da saúde dos membros do 
Conselho Diretor, colaboradores e convidados, com a implantação de reuniões deliberativas virtuais, 
atesto a veracidade e a autenticidade das informações prestadas. 
 

 
 

___________________________________________ 
RAFAEL AMARAL TENÓRIO DE ALBUQUERQUE 

Coordenador do Conselho Diretor do CAU/PE 


